

## **Protokoll zur Stadtteilkonferenz Innenstadt vom 29.08.2019**

Ort: Kita Kinderleben

Protokollant: Jan Funke (Jugendschutz, Stadt Gummersbach)

### **TOP 1: Begrüßung/ Organisatorisches**

Das Protokoll der Stadtteilkonferenz vom 12.06.2019 wurde mit 1 Enthaltungen und 0 dagegen angenommen. Es nehmen 13 Teilnehmer teil.

Entschuldigt sind: Hr. Schulte, Hr. Jansen, Fr. Schilling, Hr. von Trotha, Hr. Krüger, Fr. Trimmmer, Fr. Fittig, Hr. Kopp, Fr. Bomhauer, Fr. Marschner, Hr. Steiner, Fr. Sutter

### **TOP 2: Informationen des Jugendamtes**

- a) Jugendpflege
- b) Kitas

Der Jugendhilfeausschuss hat getagt.

Der Johanniter Kindergarten Steinenbrück wird eine Namensänderung bekommen und ab August 2020 als Familienzentrum betitelt.

Ebenfalls wurde angedacht, dass die Räume der Johanniter in Steinenbrück durch eine Sanierung/Neubau vergrößert werden könnten, da es weiterhin einen hohen Bedarf an U3 Plätzen gibt. Die Kinderzahlen in Steinenbrück sind ansteigend.

Die AWO Kita Käthe Frankenthal in Hülsenbusch hat ebenfalls erweiterten Bedarf. Hier wird auch geprüft, wie eine Vergrößerung umgesetzt werden kann.

Beide Projekte befinden sich in der Planung, da die Herausforderungen in Bezug auf Kosten und die Möglichkeiten einer Umsetzung noch eruiert werden müssen.

### **TOP 3: Einführung Projekt „Noteingang — Hier finden Kinder Hilfe“**

Das Projekt im Einzugsgebiet der Stadtteilkonferenz Innenstadt wird am:

25.09.2019 in der GGS Niederseßmar

26.09.2019 in der GGS Hülsenbusch

01.10.2019 in der GGS Becke umgesetzt.

Die Jakob-Moreno Schule gab die Rückmeldung, dass der Noteingang auch an Ihrer Schule noch eingeführt werden sollte. Dies wird ebenfalls, in Absprache mit Fr. Mertens, in Kürze geplant.

## TOP 4: Weltkindertag

Infos über den aktuellen Stand des Weltkindertages.

Vorstellung „**Lego für Lesotho**“:

„Lego für Lesotho“. Die Kita- und Grundschul Kinder sind aufgerufen einen Legostein für Lesotho zu spenden und diesen mit auf den WKT zu bringen. Dieser kann vor der katholischen Kirche bei einem unserer Mitarbeiter abgegeben werden. Die gespendeten Steine werden gezählt und während einer face-to-face Liveschaltung nach Lesotho präsentiert. Zudem können die Kinder während des Weltkindertages an der katholischen Kirche selber mit Legosteinen bauen.

Vorstellung „**Die Blaumacher – wir machen unsere Meere wieder blau!**“:

- „Die Blaumacher – wir machen unsere Meere wieder blau!“ Hier geht es darum, dass die Aufmerksamkeit auf die Plastikverschmutzung der Weltmeere gelenkt werden soll. Kinder und Erwachsene sind aufgerufen gebrauchte Plastiktüten zu Kugeln zu formen und diese an Sammelstellen auf dem Weltkindertag abzugeben. Eine Künstlerin wird ein Meerestier in Form eines Kugelfisches erstellen. Der Fisch wird mit den abgegebenen Kugeln und mit Unterstützung der Kinder gefüllt. Im Anschluss an den Weltkindertag wird das Kunstwerk ausgestellt und alsdann in Begleitung von Kinderreportern zum Entsorgungszentrum Leppe gebracht.

Beteiligt werden kann sich auch an der Aktion, in Form eines Videos, in dem dargestellt werden soll, wie die Plastik Kugel erstellt werden kann.

Während des WKT wird es 20 Stände geben, in Kooperation mit der Innenstadtgemeinschaft, sowie Ständen auf dem Weltkindertag, die durch ein „Die Blaumacher“ - Schild erkenntlich gemacht werden. Dort können die Kinder Ihre Kugeln teilweise basteln und abgeben.

Jedes Kind, welches eine Kugel abgibt, darf sich über einen tollen Gutschein freuen.

Wer sich am Weltkindertag beteiligen will, der sollte bis zum 02. September 2019 seinen Meldebogen im Rathaus abgegeben haben. Damit die Person in der Planung berücksichtigt werden kann. Am Weltkindertag, 14.09.2019, ab 8:00 – 10:30 Uhr findet der Aufbau der Stände statt.

Für Parkmöglichkeiten für die Aussteller dient der Parkplatz der TH. Dieser kann für eine Tagespauschale von 2,-€ genutzt werden.

### **Der gespülte Becher**

Um die Idee der Nachhaltigkeit weiter voranzutreiben und dem Einweggeschirr entgegen zu wirken, wurde ein Mehrweg – WKT – Becher entworfen. Dieser soll sich in Zukunft auf dem Weltkindertag etablieren.

Dieses Jahr läuft eine Testphase mit 200 Bechern und nächstes Jahr soll die Aktion mit interessierten Mitveranstaltern ausgebaut und etabliert werden.

## **TOP 5: Workcamp in den Herbstferien**

In den Herbstferien veranstaltet der VSB gGmbH ein Workcamp für 14- bis 17-jährige im LVR-Freilichtmuseum Lindlar. Auch hier lautet das Thema: „Mach Grün! Green Building For Future“.

Viel Raum für Kreativität, Ideen und Engagement. Wie können wir nachhaltig bauen? Wie schont man Ressourcen?

Anmeldung und Infos unter: [machgruen@vsb-ggmbh.com](mailto:machgruen@vsb-ggmbh.com)

## **Top 6: Frauen und Mädchenlauf in La Roche-sur-Yon**

In unserer Partnerstadt La Roche-sur-Yon findet ein Mädchen und Frauenlauf für alle weiblichen Personen ab 16 Jahren. Das Thema der Veranstaltung ist das Aufmerksam machen auf die Krebsvorsorge.

Die Stadt Gummersbach übernimmt alle Kosten für Hin- und Rückfahrt und Unterkunft.

Termin: 20. - 22.09. (parallel zum Gummersbacher Stadtlauf)

Strecke: 5 km (für Läufer, Walker und Nordic Walker)

Anmeldung (offiziell bis 01.09.2019) bei Herr Barf:

Telefon: 02261 / 87 - 2416

E-Mail: [jens.barf@gummersbach.de](mailto:jens.barf@gummersbach.de)

## **Top 7: Verschiedenes**

Der aktuelle Kassenstand steht bei 472,40 €.

Dieses Jahr werden noch 3 x Noteingangsschilder benötigt.

**Die nächste Stadtteilkonferenz Innenstadt findet am Mittwoch, 06. November 2019, um 17:00 Uhr, im Kindergarten Hoppetosse, in der Virchowstr. 11, 51643 Gummersbach-Strombach statt.**